

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

JUEVES, 28 DE MARZO DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

“HAY QUE IMPULSAR UN FEDERALISMO JUSTO”

El Sol de Morelia

LÁZARO CÁRDENAS VA EN CRECIMIENTO

Cambio
DE MICHOACÁN

EN RIESGO DE DESAPARECER LA ZEE DE LÁZARO
CÁRDENAS

publimetr

DECISIÓN DE TENER O NO, DEBE SER RESPETADA,
PLANTEA TONY

LA OPINIÓN
de Michoacán

GOBIERNO MUNICIPAL PRESENTA DEMANDAS POR
INCENDIOS

DIARIO
abc
DE MICHOACÁN

LA JUVENTUD ES *FOCO ROJO* PARA LOS POLÍTICOS

452
DIARIO
URUAPAN

LLEGA HELICÓPTERO PARA INCENDIOS FORESTALES

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

¡LLEGÓ EL HELICÓPTERO!

enfoque
de Michoacán

NECESARIA LA CONTRATACIÓN DE MICHOACANOS:
HUMBERTO GONZÁLEZ

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

INAPLAZABLE, TRANSITAR HACIA UN NUEVO ACUERDO
EDUCATIVO: SILVANO AUREOLES

GENTE
del Balsas

GOBIERNO DE AMLO AMENAZA CON CANCELAR
PROYECTO DE LA ZEE

NOTAS CONGRESO

Pendientes con el sindicato del Congreso quedarán aclarados en próximos días: Salas Valencia

Avanza atención al STASPLE; Congreso Local dice que hay condiciones para atender demanda

Monitor Expreso, UrbisTV

<https://www.monitorexpresso.com/pendientes-con-el-sindicato-del-congreso-quedaran-aclarados-en-proximos-dias-salas-valencia/>
<http://www.urbistv.com.mx/politica/avanza-atencion-al-stasple-congreso-local-dice-que-hay-condiciones-para-atender-demanda.html>

Luego de acercamientos con el sindicato del Congreso de Michoacán, el presidente de la Mesa Directiva, José Antonio Salas Valencia informó que en próximos días se llegará a un acuerdo sobre el pliego petitorio que se hizo llegar al Parlamento del estado. El también diputado del Partido de Acción Nacional detalló que el sindicato está solicitando un aumento directo del 3.5 por ciento al salario y 1.5 por ciento de incremento a las prestaciones.

Coordinadora del PT en el Congreso respalda que sea mujer próxima titular de Segob

Sala de Prensa

<https://saladeprensanoticias.com/2019/03/27/coordinadora-del-pt-en-el-congreso-respalda-que-sea-mujer-proxima-titular-de-segob/>

Brenda Fraga, coordinadora de diputados del Partido del Trabajo, afirmó que una mujer al frente de la Secretaría de Gobierno le daría realce a Michoacán. Fraga además de legisladora es activista de derechos de las mujeres, y en sus redes sociales mostró su respaldo a que haya una mujer al frente de la política interior del estado. Cabe señalar que ha trascendido que podría ser una mujer la próxima titular de tan importante dependencia luego de que Pascual Sigala renunciara al cargo.

No se repetirá el informe de la ASM 2017, aclara Marco Polo Aguirre

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/no-se-repetira-el-informe-de-la-asm-2017-aclara-marco-polo-aguirre/>

Pese a que reconoció que el informe presentado por la Auditoría Superior de Michoacán del 2017 tiene deficiencias, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Marco Polo Aguirre Chávez informó que no se solicitará se repita, sino que se complemente. Fue el día de ayer en reunión de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, donde los diputados integrantes reconocieron que el informe de la ASM del año mencionado era escueto; sobre el mismo tema, el legislador priísta enfatizó que cada año se presenta el mismo problema, lo que significa que la raíz es estructural, por lo que los congresistas deben tener el compromiso de que antes de aprobar la Ley de Fiscalización, deben generar las condiciones de fortalecimiento de la Auditoría.

Plantea Tere Mora, derogar cobro de mil 690 pesos de testimonios notariales provenientes de otros estados

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/plantea-tere-mora-derogar-cobro-de-mil-690-pesos-de-testimonios-notariales-provenientes-de-otros-estados/>

La diputada de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo del Congreso del Estado, Teresa Mora Covarrubias planteó en tribuna la derogación del cobro de derecho fiscal de mil 690 pesos, por testimonios notariales provenientes de otros estados, el cual se encuentra establecido en la Ley de Ingresos para el 2019, aprobada en el mes de diciembre del año pasado. Lo anterior durante la lectura de la iniciativa propuesta por la congresista en Sesión Ordinaria del Parlamento michoacano.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Diputado Antonio Madriz acusa de infiltrados en zafarrancho de la CNTE en Uruapan Posibles infiltrados quienes encabezaron conflicto en asamblea de CNTE

Primera Plana, Contramuro

<https://primeraplana.com/noticias/michoacan/2019/03/26/diputado-antonio-madriz-acusa-de-infiltrados-en-zafarrancho-de-la-cnte-en-uruapan/>

<https://www.contramuro.com/posibles-infiltrados-quienes-encabezaron-conflicto-en-asamblea-de-cnte/>

En el zafarrancho que protagonizó la CNTE en Uruapan este 26 de marzo "hubo infiltrados" que ni siquiera son maestros y en caso de que no fuera así, "se deben medir", consideró Antonio Madriz Estrada, presidente de la Comisión de Educación de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán. Ayer, hubo una trifulca entre integrantes de la CNTE, esto ante las vísperas de la renovación de la dirigencia sindical. En un vídeo viral en redes sociales, se escuchan algunas voces gritando la consigna "fuera Zavala", en referencia Víctor Manuel Zavala Hurtado, actual dirigente de la Sección XVIII.

"El gobierno estatal juega al teléfono descompuesto": Sandra Luz Valencia

Emprendedor Político

<https://www.emprendedorpolitico.com/blog/el-gobierno-estatal-juega-al-tel%C3%A9fono-descompuesto-sandra-luz-valencia>

Al subir a tribuna del pleno este miércoles la diputada morenista mandó un mensaje a maestras de guarderías que se encontraban como visitantes en el Congreso, afirmando que su situación mejoraría y afirmando tajantemente "el gobierno estatal juega al teléfono descompuesto", por lo que inmediatamente la presidencia le sugirió que comenzar con su participación sin desviarse del tema. No pasaron unos segundos en que después de pedir permiso a la mesa para iniciar su participación, levantó una manta con la leyenda "No a la extinción de la Junta de Caminos", que al voltearla, tenía otra leyenda: "Señores diputados contamos con su apoyo Junta de Caminos".

Diputadas solicitan apoyo de becas en adeudo para deportistas michoacanos de nivel internacional

Emprendedor Político

<https://www.emprendedorpolitico.com/blog/diputadas-solicitan-apoyo-de-becas-en-adeudo-para-deportistas-michoacanos-de-nivel-internacional>

Durante la lectura del punto de acuerdo número 1 de la sesión ordinaria llevada esta mañana en el Congreso del estado de #Michoacán el presidente de la mesa directiva intervino para darle la bienvenida al pleno al joven deportista Ángel Ibarra Jasso que representará al estado en una competencia que se llevará a cabo en el país de Canadá. Ante esto, las diputadas locales Brenda Fraga coordinadora del Grupo Parlamentario del PT y Sandra Luz Valencia de la bancada de Morena, solicitaron apoyo a este y otros deportistas que tienen representaciones internacionales.

Diputado Arturo Hernández presenta iniciativa para evitar el detrimento de los derechos de los niños

Emprendedor Político

<https://www.emprendedorpolitico.com/blog/diputado-arturo-hern%C3%A1ndez-presenta-iniciativa-para-evitar-el-detrimento-de-los-derechos-de-los-ni%C3%B1os>

El diputado local Arturo Hernández Vázquez presentó hoy desde la tribuna del Congreso del estado, su propuesta de iniciativa cuyo objetivo es evitar el detrimento de los derechos de la niñez. El legislador panista recordó que la diputada Araceli Hernández presentó algo similar anteriormente y que su propuesta viene a sumarse con el fin de proteger los derechos humanos de los niños. Mencionó que las medidas presupuestarias no deben estar sujetas a una índole política, para que un programa social como las estancias infantiles vayan en detrimento de los derechos de los niños.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Exige Oscar Escobar, una disculpa pública de Morena a directoras de estancias infantiles

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/exige-oscar-escobar-una-disculpa-publica-de-morena-a-directoras-de-estancias-infantiles/>

El diputado de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, Oscar Escobar Ledesma exigió en tribuna, una disculpa pública a los integrantes de Morena por haber señalado de corrupción sin pruebas a directoras de estancias infantiles en Michoacán, manifestación que generó discusión al interior del Congreso Local. Lo anterior durante la discusión del punto de acuerdo para al Ejecutivo Federal para que maestros con clave estatal reciban su salario y bonos en tiempo y forma presentado por el legislador del PRD, Octavio Ocampo Córdoba.

Tras polémica, exhorta Congreso a Federación resolver déficit educativo en Michoacán Entre jaloneos, exhorta Congreso Local a la Federación para que absorba la nómina educativa

Revolución 3.0, UrbisTV

<http://michoacantrespuntocero.com/tras-polemica-exhorta-congreso-federacion-resolver-deficit-educativo-michoacan/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/entre-jalneos-exhorta-congreso-local-a-la-federacion-para-que-absorba-la-nomina-educativa.html>

Un exhorto al Ejecutivo Federal para destinar una partida especial presupuestaria a fin de resolver el déficit del sector educativo en Michoacán, fue aprobado este miércoles por la mayoría en el Congreso local. Tras una larga polémica con legisladores de Morena, que buscaban se incluyera un exhorto al Congreso Federal para dar marcha atrás a la reforma educativa, con 22 votos a favor y once en contra, el Legislativo dio luz verde al exhorto propuesto por el diputado Octavio Ocampo Córdoba.

Diputado Ex PRD, Se Pronunciará A Favor De La Vida Y No A Despenalización Del Aborto

Michoacán no puede ir en despenalización del aborto: Humberto González Villagómez Humberto González Villagómez en pro de la vida, en contra del aborto

Changoonga, UrbisTV, Noventa Grados

<https://www.changoonga.com/diputado-ex-prd-se-pronunciara-a-favor-de-la-vida-y-no-a-despenalizacion-del-aborto/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-no-puede-ir-en-despenalizacion-del-aborto-humberto-gonzalez-villagomez.html>

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/humberto-gonzalez-villagomez-en-pro-de-la-vida-en-contra-del-aborto.htm>

Aunque el posicionamiento se tenía contemplado para este miércoles, será en la próxima sesión legislativa cuando el Diputado Humberto González Villagómez, quien ahora es Independiente, se pronuncie a favor de la vida y no a la despenalización del aborto en Michoacán. En entrevista el congresista experredista, aclaró que está a favor de la interrupción del embarazo solo como lo marca actualmente la Ley. Consideró que ya existen las herramientas necesarias para que los jóvenes se actualicen sobre los métodos anticonceptivos.

Se manifiestan, por quinta ocasión, trabajadores de la Junta de Caminos

Respuesta

<http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/81220-se-manifiestan-por-quinta-ocasion-trabajadores-de-la-junta-de-caminos.html>

Por quinta ocasión consecutiva, trabajadores de la Junta de Caminos se manifestaron en las inmediaciones del recinto parlamentario, mientras se desarrollaba la sesión ordinaria para exigir a los representantes populares intervengan para evitar la desaparición de la paraestatal. Son más de 400 trabajadores afectados, que continúan con el peregrinar en movilizaciones y manifestaciones para exigir al poder Ejecutivo les dé claridad sobre su futuro laboral y al Legislativo no permita la desaparición de la institución.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Piden feministas apoyo para mujeres, pero no le entran a las iniciativas

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/piden-feministas-apoyo-para-mujeres-pero-no-le-entran-a-las-iniciativas/>

El pleno del Congreso del Estado ordenó archivo definitivo de las dos iniciativas de Ley para fomentar la lactancia, cuyo dictamen incluso pasó a primera lectura, en la pasada legislatura luego de hacer una versión light para los patrones. Uno de los impulsores de esa ley, Ernesto Núñez, lamentó que en las comisiones unidas de Igualdad de Género, Trabajo y Previsión Social y la de Salud no se haya valorado la importancia de esa ley ni lo hayan invitado a explicarles antes de tomar la decisión de mandarlas al archivo, por diversas causas, aunque en el dictamen únicamente se mencionaron la caducidad e inoperancia aunque sin explicar la segunda.

Quitan diputados a CNTE control de plazas docentes

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/educacion/quitan-diputados-a-cnte-control-de-plazas-docentes/>

Las comisiones unidas de Educación y Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobaron este mediodía el dictamen de reforma a la Constitución en materia educativa, en una sesión donde ocho legisladores de Morena que son maestros votaron en contra y en abstención, en rechazo a que se mantenga el esquema de admisión, promoción y reconocimiento en el artículo 3º de la Carta Magna. Al momento de la votación del dictamen –que se turnó a la Mesa Directiva para que lo incluya en la agenda de la sesión ordinaria de mañana-, los profesores que forman parte de la Comisión de Educación advirtieron que, cuando el dictamen se discuta en el pleno de la cámara, presentarán reservas a dicho artículo.

Diputados podrían darle autonomía financiera a la ASM Contará ASM con autonomía técnica y financiera

IDIMedia, Quadratin

<https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/diputados-podrian-darle-autonomia-financiera-a-la-asm/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/contara-asm-con-autonomia-tecnica-y-financiera/>

A pesar que el primer proyecto de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, no contemplaba autonomía para la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), el Diputado Marco Polo Aguirre Chávez informó que buscarán que la dependencia cuente con su propio presupuesto. Actualmente el órgano fiscalizador depende del recurso del Congreso del Estado, por lo que no tiene un recurso establecido anual. El Congresista detalló que para la segunda lectura podría ya contemplarse como unidad programática presupuestal (upp) a la ASM.

Con desaparición de ZEE Michoacán tendría grandes complicaciones

Contramuro

<https://www.contramuro.com/con-desaparicion-de-zee-michoacan-tendria-grandes-complicaciones/>

Como lamentable, calificó el diputado Ernesto Núñez Aguilar, la posibilidad de desaparición de las Zonas Económicas Especiales (ZEE), que el jefe de la Autoridad Federal para el Desarrollo de las Zonas Económicas Especiales, Rafael Marín Mollinedo, argumentó. Y es que Marín Mollinedo, expuso que la cantidad de Zonas Económicas que se decretaron son más de las que podrían realmente registrar un desarrollo para el país, por lo que señaló que será en aproximadamente dos meses cuando se determine la continuidad de las mismas y la posibilidad es que se centre todo el esfuerzo y recurso en el Istmo de Tehuantepec.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Al rechazar la ZEE, gobierno federal muestra el "profundo desprecio a Michoacán": Javier Paredes

Noventa Grados

<http://www.noventagradados.com.mx/politica/al-rechazar-la-zee-gobierno-federal-muestra-el-profundo-desprecio-a-michoacan-javier-paredes.htm>

Además de lamentar haberse de la posible desaparición de las Zonas Económicas Especiales (ZEE) en el país, el diputado Javier Paredes Andrade considera que "no es ningún secreto que el gobierno de la república, que el propio Andrés Manuel López Obrador no tiene interés en las zonas económicas especiales y su argumento, por más tonto que existe una competitividad entre las entidades y que no representa un ingreso para el SAT, imagínate nada más la visión" El presidente de la comisión especial para dar seguimiento a la ZEE señala que siempre ha habido competitividad económica entre las entidades, pero bueno "con estas declaraciones lo único que dejan ver es desde luego que no tienen interés en el desarrollo económico, que le tienen un profundo desprecio a Michoacán, porque el puerto de Lázaro Cárdenas es el más importante a nivel nacional".

Mientras Silvano siga reciclando perfiles de su gabinete, pronto se quedará solo: Javier Paredes

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=627525>

El gobernador Silvano Aureoles Conejo "está reciclando" los perfiles de su gabinete, al paso que va, se quedará sólo, opinó el diputado local Javier Paredes Andrade, integrante único de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC). Cuestionado sobre la terna de mujeres (Julieta López, Diana Carpio y Nuria Hernández) que han trascendido que podrían ocupar la Secretaría de Gobierno (tras la renuncia de Pascual Sigala Páez), el diputado local dijo que "sea hombre o mujer, debe abonar a la gobernabilidad de estado". "No necesariamente tiene que ser alguien de su administración, ni de su partido, porque la dinámica de los últimos meses de administración estatal es la de andar reciclando a funcionarios, sin dar resultados en un área y los brincan a otra y tampoco y luego se van a otro", dijo el legislador local.

Aprueban dictamen de la Ley de Fiscalización

Michoacán Informativo

<https://michoacaninformativo.com/aprueban-dictamen-de-la-ley-de-fiscalizacion/>

Los diputados que integran la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán, aprobaron el dictamen que contiene la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas para el Estado de Michoacán. Luego del análisis los diputados Marco Polo Aguirre, Cristina Portillo y Baltazar Gaona, votaron a favor de documento que se presentará ante el Pleno en Sesión Extraordinaria este jueves.

Floridalma Luna Flores, Será La Síndica De Buenavista

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-floridalma-luna-flores-sera-la-sindica-de-buenavista/>

Floridalma Luna Flores, actual directora del DIF Buenavista Tomatlán, será quien asume el cargo como síndica en el municipio. La sindicatura permanecía vacía luego que ante presuntas amenazas Elvia del Socorro Ortega Peláez, quien fue electa decidiera renunciar para marcharse de la localidad. Ortega Peláez, iba a asumir el cargo de presidenta sustituta, luego que el alcalde electo fuera asesinado

Empresarios tienen oportunidad de solidarizarse con Michoacán: Javier Estrada

Boletín

Integrantes del sector empresarial tienen la gran oportunidad de solidarizarse con Michoacán, a través de una propuesta que sustituya a los impuestos "ecológicos", aseguró Javier Estrada



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Cárdenas, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN). El legislador de Acción Nacional dijo lo anterior tras un encuentro que sostuvieron integrantes de la LXXIV Legislatura y miembros de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán A. C. (AIEMAC), donde dejó en claro que el Poder Legislativo ha cumplido su compromiso de apoyar al sector empresarial.

Necesario que federación destine recursos para los Pueblos Mágicos demanda Antonio Soto

Boletín

Desde la Comisión de Turismo en la LXXIV Legislatura local que preside el diputado Antonio Soto Sánchez se coadyuvará en fortalecer a esta industria clave en el desarrollo económico del estado, aunado a que es apremiante que la federación rectifique el presupuesto asignado a este sector, especialmente para los pueblos mágicos. Si bien la Secretaría de Turismo de la Federación no cuenta con una partida especial destinada a mantener el programa que apoya a los Pueblos Mágicos, ya que en el presupuesto para el presente ejercicio fiscal no se le asignó, resaltó que es necesario que se busquen los esquemas por parte de la federación para el crecimiento de los municipios con dicha denominación.

2019, año de Emiliano Zapata: diputados

Boletín

Con el objetivo de rendir un homenaje a uno de los líderes militares y campesinos de mayor trascendencia en la Revolución Mexicana, el Congreso local aprobó el decreto por el que se declara el año 2019, Centenario Luctuoso del General Emiliano Zapata. El dictamen presentado por la Comisión de Cultura y Artes, en relación a la propuesta impulsada por la diputada Sandra Luz Valencia, destaca los aportes del caudillo del sur, Emiliano Zapata como ideólogo de la justicia social, las demandas agrarias, defensor de la igualdad, libertad y democracia social y el respeto a los grupos y comunidades indígenas.

Aprueba Congreso propuesta de Octavio Ocampo para demandar reasignación de recursos para resolver déficit educativo

Boletín

El Pleno de la LXXIV Legislatura local aprobó por mayoría la Propuesta de Acuerdo presentada por el diputado local Octavio Ocampo Córdova por el cual se exhorta a los secretarios de Hacienda y Crédito Público y de Educación Pública Federal, para que se reasigne una partida especial presupuestaria de manera urgente para que resuelva el déficit en el sector educativo en Michoacán, a fin de garantizar la estabilidad en este sector y en la propia entidad. Al hacer uso de la tribuna, el diputado local integrante de la Comisión de Educación en el Congreso del Estado expuso la problemática que enfrenta el sector educativo en Michoacán y la afectación que se ha generado a las finanzas del estado ante la insuficiencia de recursos que se asignan a dicho sector.

Sería un error poner fin a las Zonas Económicas Especiales: Araceli Saucedo

Boletín

Sería un error de parte del Gobierno Federal poner fin a las Zonas Económicas Especiales, por representar éstas una posibilidad viable para el desarrollo de las diferentes regiones del país, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Ante la noticia de que en dos meses la Secretaría de Hacienda y Crédito Público tomará la determinación final sobre el futuro de las Zonas Económicas Especiales, la diputada por el Distrito de Pátzcuaro consideró que ésta no es una decisión que el Gobierno Federal debe tomar unilateralmente, sin dialogar y escuchar lo que los estados de la República opinan al respecto.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Planteará Lucila Martínez dar fin a iniciativas en estado vegetativo en el Congreso

Boletín

Con la intención de poner fin a las iniciativas que permanecen en estado vegetativo dentro del Congreso del Estado, y se heredan de Legislatura en Legislatura, la diputada Lucila Martínez Manríquez adelantó que la próxima sesión planteará una iniciativa de reforma en la materia a la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso. La legisladora recordó que es atribución de los legisladores, así como de los ciudadanos proponer iniciativas de leyes y reformas que beneficien a todos los michoacanos, "sin embargo, por algún motivo, éstas mismas no se dictaminan en el tiempo legalmente establecido y algunas veces no lo hacen después de consumada una legislatura".

Arturo Hernández en defensa de la niñez y las personas con discapacidad

Boletín

Ante el atentado a los derechos de los niños por las malas decisiones del gobierno federal, donde quedó claro que a la nueva administración le importan más sus intereses electoreros y políticos, que salvaguardar a los menores de edad, el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, solicitó elevar a rango constitucional el interés superior de la niñez, para que se respeten y garanticen los derechos en la Carta Magna. "No podemos volver a permitir que nuestras niñas y niños, estén sujetos a los vaivenes políticos, al cambio de reglas de operación o la incertidumbre de la publicación de las mismas en ciertos programas gubernamentales", señaló.

Alfredo Ramírez propone reforma para que hoteleros y restauranteros usen artesanías en servicios turísticos

Boletín

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla presentó al pleno del Congreso del Estado una iniciativa de reforma para que los prestadores de servicios turísticos usen artesanías de Michoacán como artículos utilitarios y ornamentales, con el propósito de aprovechar más el potencial económico de los sectores turístico y artesanal. En su exposición de motivos, el diputado afín a la cuarta transformación refirió que en Michoacán trabajan alrededor de 30 mil artesanos, para los que puede representar una oportunidad de desarrollo la afluencia turística en la entidad, estimada en un promedio de 8 millones de visitantes al año; "es notorio que la vinculación entre ambos sectores es necesaria para potencializarlos recíprocamente", subrayó.

Demanda GP de Morena inclusión de docentes en reestructuración Educativa

Boletín

Un llamado a que, "el magisterio sea incluido en los consensos de la iniciativa enviada por el presidente Constitucional, Andrés Manuel López Obrador, para abrogar la mal llamada Reforma Educativa", emitió el diputado emanado de Morena en el Congreso de Michoacán, Antonio Madriz Estrada, quien lamentó que no haya existido disposición en la LXXIV Legislatura para materializar su planteamiento, a través de un exhorto dirigido al Congreso de la Unión. "Exhortamos al honorable Congreso de la Unión, para que sean atendidos los planteamientos de los maestros, que hoy se movilizan en la búsqueda de inclusión a los consensos de la iniciativa enviada por el presidente Constitucional, Andrés Manuel López Obrador, para abrogar la mal llamada Reforma Educativa", rezó el exhorto de Antonio Madriz Estrada, quien en su carácter de diputado presidente de la Comisión de Educación, remarcó la necesidad de que prevalezca el dialogo con el magisterio para la construcción del nuevo esquema educacional que pretende impulsar el Ejecutivo federal.

Reconoce Congreso labor del Dr. Francisco Xavier Tavera Alfaro

Boletín

En el marco del Día del Archivista, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó el acuerdo por el que se otorga el nombre distintivo de "Dr. Francisco Xavier Tavera Alfaro", al Archivo Histórico del Congreso de Michoacán, de quien fue su fundador. El dictamen presentado por la Comisión de



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Cultura y Artes, en relación a la propuesta impulsada por el diputado Arturo Hernández, destaca la trayectoria académica del fundador y director del Archivo y Biblioteca del Poder Legislativo; cuyo legado representa un invaluable significado para este Congreso, así como para aquellas instituciones depositarias de la memoria histórica de nuestra sociedad.

Por una mayor participación de las niñas y niños del estado, crean diputados Parlamento Infantil

Boletín

Con el interés de promover e invitar a las niñas y niños de nuestro estado a participar en la manifestación de sus ideas, opiniones y propuestas relacionadas con los derechos de las niñas y los niños, el Pleno de la 74 Legislatura, aprobó el Punto de Acuerdo para organizar el Parlamento Infantil del Estado de Michoacán en el mes de junio de cada año. A propuesta de la diputada Yarabí Ávila González, por única ocasión y para organizar el Parlamento de este año, se crea la Comisión Especial para su organización y desarrollo, integrado a propuesta de la Junta de Coordinación Política y con un representante de las comisiones de Salud y Asistencia Social, Educación, Derechos Humanos, Jóvenes y Deportes, Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, Desarrollo Social y Pueblos Indígenas.

Acuerdan diputados rendir homenaje a precursores de la Revolución Mexicana en Michoacán

Boletín

Con la finalidad de brindar un merecido reconocimiento a los michoacanos que participaron en el movimiento revolucionario y contribuyeron al desarrollo de nuestra sociedad y nuestras instituciones, el Pleno de la 74 Legislatura, acordó celebrar el 12 de noviembre de cada año, un acto cívico al que convocará a las autoridades estatales y municipales, instituciones escolares y sociedad en general, en Palacio del Poder Legislativo, para rendir homenaje a los precursores de la Revolución Mexicana en Michoacán. Lo anterior, a propuesta de la Comisión de Cultura y Artes, quienes derivado del estudio y análisis de la iniciativa en comento, consideraron loable rendir honores a la memoria de los michoacanos que hayan prestado servicios de importancia al Estado, estando implícita la divulgación, promoción y registro de los hechos considerados de trascendencia para la memoria histórica de la entidad.

Igualdad de hombre y mujer en la Constitución local, no puede seguir postergándose: Tony Martínez

Boletín

Consagrar la igualdad del hombre y la mujer en la Constitución Política del Estado de Michoacán es un asunto que no debe postergarse más, pues en ella radica el reconocimiento pleno en la entidad de los derechos de las mujeres, subrayó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en el Congreso del Estado. Al presentar ante el Pleno Legislativo una iniciativa de reforma a la Constitución del Estado, el legislador recalcó que teniendo como base la igualdad de género, en Michoacán se debe proteger constitucionalmente la equidad entre el hombre y la mujer, ya que en la actualidad se vive un ambiente donde las mujeres regularmente se ven desfavorecidas y en ocasiones hasta violentadas.

Propone Yarabí Ávila eliminar en Código Familiar, matrimonio que se contrae con violencia física o moral

Boletín

En Michoacán persiste en el Código Familiar en su Artículo 142, la posibilidad de celebrar un matrimonio obligado bajo violencia física o moral, por lo que la diputada del PRI Yarabí Ávila González propuso la derogación de esta fracción. La diputada local presentó la propuesta de iniciativa de reforma ante el Pleno del Congreso del Estado para eliminar la fracción V de dicho precepto legal, en donde actualmente se establecen las causas en las que podrán dispensarse la nulidad relativa de un matrimonio; y en la que se encuentra, que a pesar que haya existido miedo



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

o violencia física o moral para la celebración de este, se podrá dispensar la declaración de nulidad.

Araceli Saucedo propone eliminar cuotas voluntarias en escuelas públicas en zonas de alta marginación

Boletín

Es necesario que Michoacán asuma la responsabilidad para la construcción de una educación equitativa para que todos puedan aspirar a un futuro promisorio, afirmó la diputada Araceli Saucedo Reyes quien presentó una iniciativa de reformas a la Ley de Educación para el Estado, en la que plantea equidad en las condiciones y oportunidades de los escolapios que asisten a instituciones públicas, por lo que se establece el prohibir que se imponga el pago de cuotas voluntarias de ningún tipo en las zonas de alta y muy alta marginación. Al hacer uso de la Máxima Tribuna, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura local, expuso la iniciativa que reforma diversos artículos de la Ley Estatal de Educación del Estado de Michoacán, cuyo propósito fundamental es garantizar la equidad en las condiciones y oportunidades de los estudiantes que asistan a las escuelas públicas.

Legisla GPPAN a favor de grupos vulnerables de Michoacán

Boletín

El Grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) en la LXXIV Legislatura, continúa legislando a favor de los grupos vulnerables de Michoacán, ante los graves recortes presupuestales y eliminación de programas sociales que realizó el gobierno federal. Arturo Hernández Vázquez, vicecoordinador del GPPAN, propuso ante el Pleno de la LXXIV Legislatura una reforma a la Ley para la inclusión laboral de personas con discapacidad, pues más de 250 mil personas con esta condición se encuentran en el desempleo.

En descentralización de oficinas de IMSS, necesaria la contratación de michoacanos: Humberto González

Boletín

Ante la descentralización de las oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social y que estarán en Morelia, el diputado local, Humberto González Villagómez presentó un punto de acuerdo, ante el Pleno de la LXXIV Legislatura local, en el que solicita al titular del IMSS como rector de la política laboral al interior del instituto, facilite la contratación de trabajadores que radiquen en el estado, con el objetivo de generar fuentes de empleo a las familias michoacanas. Al hacer uso de la tribuna, el diputado local por el Distrito de Puruándiro manifestó que coincide con el sustento de que la descentralización ayudará a reactivar la economía de los estados, por ello, hizo un llamado a que se contrate a michoacanos en todo este proceso.

Retroceso para el país, desaparición de la ZEE: Javier Paredes

Boletín

El coordinador de la Representación Parlamentaria en la 74 Legislatura, Javier Paredes Andrade, espera que por revanchismos políticos, no vayan a desaparecer las Zonas Económicas Especiales (ZEE), porque representaría un retroceso para el país en materia financiera. Esto luego de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, diera a conocer la intención de eliminar este proyecto impulsado por la pasada administración federal en el año 2016 y que tenía como objetivo único, detonar el desarrollo económico de la nacional.

La educación de los niños es prioridad para el congreso michoacano: Oscar Escobar

Boletín

El conflicto magisterial en Michoacán se debe a años de rezago educativo y falta de interés por las pasadas administraciones estatales, donde los más afectados son los niños que no tienen una educación de calidad, expresó Oscar Escobar Ledesma, diputado local por el distrito 19 con cabecera en Tacámbaro. "El rezago educativo en Michoacán se traduce en 5 mil millones de pesos



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

y hay una desventaja entre los maestros que tienen clave estatal y federal, pero también hay desventaja y desigualdad en el nivel educativo entre los niños de Michoacán y de otros estados", refirió.

Propone Tere Mora eliminar cobros extras en testimonios notariales de otras entidades

Boletín

La diputada Teresa Mora Covarrubias, presentó una Iniciativa con Proyecto de Decreto por el cual se deroga el cobro del derecho fiscal de mil 690 pesos, establecido en la Ley de Ingresos del Estado de Michoacán de Ocampo, para el ejercicio fiscal 2019, relativo a testimonios notariales provenientes de otras entidades federativas. En su exposición de motivos, la legisladora emanada del Partido del Trabajo (PT), señaló que el artículo 36 de la ley referida, en su párrafo primero establece el costo de 418 pesos por la inscripción en el Registro Público de la Propiedad en el Estado de Michoacán, de documentos constitutivos de asociaciones de carácter civil, demandas, sentencias jurídicas, resoluciones, avisos preventivos, declaraciones o títulos diversos, protocolización del Reglamento de Régimen de Propiedad en Condominio; sin embargo, detalló que en el párrafo tercero del mismo articulado se establece una cuota adicional por el simple hecho de inscribir un testimonio notarial proveniente de otra entidad federativa.

Urge Antonio Soto a que Federación reasigne recursos para el sector educativo en Michoacán

Boletín

"La educación es fundamental para el desarrollo de Michoacán, por lo que es necesario cerrar filas en beneficio de los maestros y de este sector", señaló el diputado Antonio Soto Sánchez, tras pronunciarse a favor del Punto de Acuerdo por el que se exhorta al Gobierno Federal para que reasignen recursos para resolver el déficit educativo en la entidad. El legislador, integrante del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura local, se pronunció a favor de dar certeza a los docentes en cuanto a sus salarios, por lo que consideró necesario y apremiante que se destine una partida presupuestaria y se federalicen las plazas estatales vigentes.

Construye GP de Morena canales de comunicación en torno a Reforma Educativa

Boletín

En atención al conflicto magisterial que enfrenta Michoacán y otras entidades en materia educativa, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en Michoacán, Fermín Bernabé Bahena, asistió a una reunión de trabajo ante autoridades de la Secretaría de Gobernación para atender temas referentes a las reformas constitucionales de la nueva Ley de Educación. Durante la reunión efectuada en la Ciudad de México, el líder parlamentario de Morena en Michoacán resaltó la necesidad de establecer una Reforma Educativa, "integral, incluyente y acorde a las necesidades que enfrentan las y los trabajadores de este sector, sin dejar a un lado la importancia de establecer más y mejores plataformas de desarrollo para las y los estudiantes de nuestro país".

Sin facultades legales, ni postura ética para que el estado abandone la educación en Michoacán: Brenda Fraga

Boletín

"No existen facultades legales ni postura ética posible que sostenga el abandono unilateral del gobierno del estado sobre la educación y sobre el pago del trabajo devengado ya por parte de sus trabajadores en Michoacán", aseguró la diputada local, Brenda Fraga Gutiérrez. Al hacer uso de la máxima tribuna del estado para razonar su voto en contra del exhorto al Gobierno Federal para el pago de nómina a los maestros estatales, la Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso del Estado, lamentó que el Gobierno del Estado no haya tenido algún posicionamiento similar durante la administración del ex presidente Enrique Peña Nieto y si lo hizo a escasos días de la nueva administración federal, encabezada por Andrés Manuel López Obrador.

Nota Política

Qué diputados de Morena y PT votaron en contra o se abstuvieron en el proyecto de reforma educativa?

Ágora Política

<http://agorapolitica.mx/publica/que-diputados-de-morena-y-pt-votaron-en-contra-o-se-abstuvieron-en-el-proyecto-de-reforma-educativa/>

Las Comisiones Unidas de Educación y Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados dictaminaron el proyecto de reforma en materia educativa y donde diputados de Morena y PT emitieron un voto en contra o se abstuvieron. De los legisladores de Morena que votaron en contra se encuentra los legisladores María Chávez Pérez, Irán Santiago, Idalia Reyes Miguel. Del Partido del Trabajo se abstuvieron de votar el proyecto del decreto los legisladores Silvano Garay Ulloa, Ana Ruth García Grande, José Luis Montalvo y Alfredo Femat Bañuelos. Tras dictaminarse en comisiones unidas el proyecto de reforma educativa, se estima que este jueves sea presentado al pleno de la Cámara Diputados y se proceda a su primera lectura.

Sala Toluca, Ratifica A Oscar Escobar Ledesma Como Dirigente Del PAN

Changoonga

<https://www.changoonga.com/sala-toluca-ratifica-a-oscar-escobar-ledesma-como-dirigente-del-pan/>

La sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó a Oscar Escobar Ledesma como dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), luego que Sergio Benítez, acudiera a la instancia para "tumbarlo" como líder panista, por no haber solicitado licencia como diputado para la convocatoria. A través de sus redes sociales la Sala Toluca, consideró inconstitucional que para ser dirigente estatal tengan solicitar licencia como diputado local.

Notas Gobierno

Red de corrupción se adjudica propiedades de manera ilegal

El Despertar

http://www.periodicoeldesertar.com/zitacuaro/red-de-corrupcion-se-adjudica-propiedades-de-manera-ilegal/?fbclid=IwAR21aD_soPmsZ5jYAnpajbKEWZrU9SaZmtt6c-5cLK2RVgNChZb4UBCjm6Q
Zitácuaro.- Una red de corrupción, que involucra a funcionarios del Poder Judicial, Notarios Públicos, arquitectos, abogados y empleados estatales, se destapó luego de que se hicieran públicas algunas denuncias penales en contra de una ex funcionaria del Poder judicial, que conociendo el sistema, despojó de al menos 17 propiedades a sus legítimos dueños. La red de corrupción era encabezada por Maritza C. quien en su momento se desempeñaba como proyectista en los juzgados del Poder Judicial, situación que fue aprovechada para utilizar sellos oficiales y juicios falsos con el objetivo de obtener de manera "legal" las propiedades que finalmente fueron reclamadas por sus legítimos dueños.

Asentamiento irregular en Zitácuaro podría estar contaminando manantiales

MiZitácuaro

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/asentamiento-irregular-en-zitacuaro-podria-estar-contaminando-manantiales/121838/>

Zitácuaro. Michoacán. Ante el asentamiento irregular que se instaló desde hace aproximadamente dos años en las orillas del río San Isidro de este municipio de Zitácuaro, mismo que está cercano a la zona de los manantiales de La Carolina, este día autoridades de los tres niveles de gobierno acudieron a realizar una inspección, dado el nivel de contaminación que se ha verificado mediante estudios, son más de 30 viviendas las que están afectando el agua con drenajes improvisados, vertiendo heces fecales al río. En este sentido, Hugo Alberto Hernández Suarez, titular del Sistema



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

de Agua Potable y Alcantarillado de Zitácuaro manifestó que, debido a este asentamiento irregular, el comité de vecinos solicitó a diferentes áreas en materia de salud, realizar una serie de estudios, derivado de estos es que uno de ellos arroja que existe cierto nivel de contaminación en el agua y que esto puede afectar a los habitantes que utilizan este líquido para sus actividades.

Incrementa dos puntos porcentuales de carga en el Puerto

OEM-Infomex

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/incrementa-dos-puntos-porcentuales-de-carga-en-el-puerto-3240780.html>

El Comité de Operación de la Administración Portuaria Integral de Lázaro Cárdenas dio a conocer que, al cierre del primer bimestre, su actividad en el movimiento de carga total creció 2%, al operar cuatro millones 973 mil 25 toneladas, cifra superior a los cuatro millones 886 mil 899 toneladas operadas durante el mismo periodo en 2017. La operación por tipo de carga que ha predominado ha sido el tráfico de altura, con 84% del total de carga, en donde las importaciones concentraron 63%, tráfico que ha predominado, en tanto que las exportaciones registraron solamente 20%, derivado sobre todo a la exportación de productos terminados de acero y fertilizantes.

Municipio LZC Navega Con Deuda de Más 60 MDP por Evasión de Impuestos

Radio LZC

<http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3048-municipio-lzc-navega-con-deuda-de-mas-60-mdp-por-evasion-de-impuestos.html>

En sesión extraordinaria de cabildo, el síndico municipal enteró al órgano de gobierno el informe de la deuda con el SAT la cual arroja 60 millones 676 mil 111 pesos por omisión del 60 por ciento de timbrado de la nómina en los ejercicios fiscales 2015 hasta diciembre 2017, más lo correspondiente del 2018 y el 100 por ciento de enero y febrero del año en curso. Miguel Ángel Peraldí Sotelo, destacó los hallazgos en la cuenta pública heredada y la evasión del impuesto federal ISR, mismo que se descuenta a los trabajadores y no se paga al Sistema de Administración Tributaria (SAT) al tiempo que alertó de posibles embargos de cuentas bancarias del Ayuntamiento de no presentar a más tardar el 31 de marzo plan de pago de la deuda.

Error grave, desaparecer zonas económicas: Aureoles Conejo

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/error-grave-desaparecer-zonas-economicas-aureoles-conejo/>

Como un "balazo en el pie al desarrollo económico del país" calificó el mandatario de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, la eliminación de las zonas económicas en el gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador. Luego de que el subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, confirmó que se buscarán mecanismos de desarrollo diferente al considerar que las zonas económicas no han operado de manera exitosa en el país, se le cuestionó en entrevista a Aureoles Conejo, quien consideró la medida un "grave error", porque está comprobado el crecimiento económico y generador de empleos tal y como sucede en China, donde hay poco más de 759 zonas económicas.